



1900 - 1920 Sor Teresa de Jesús

## Tocar el Cielo con las manos

Marcelo Mendoza

Juana Enriqueta Josefina de los Sagrados Corazones Fernández Solar (Pedro de la Lastra, columnista del cuerpo E de *El Mercurio*, ensimismado por su árbol genealógico de alta alcurnia, la llama "y del Solar") tenía 19 años cuando expiró. Fue una tifus. Pero sufrir y morir para ella eran palabras hermosas: su causa de beatificación está en proceso. En Roma.

La muchacha había nacido en Santiago de Chile el 13 de junio de 1900 y, según sus biógrafos, "siempre fue santa". Postulan que algo de eso hoy: su comentado milagro al bombero Héctor Uribe (resucitó) acaba de ser aceptado como tal: una comisión de cinco médicos del Vaticano el miércoles 21 de enero dijo que sí. Que era. Según Hoy, "comprobó científicamente el milagro".

Juanita tenía 14 años cuando decidió ser monja carmelita. Tuvo que esperar un tiempo. A los 19 por fin entró al Carmelo de Los Andes y se nombró "Teresa de Jesús", en recuerdo de Santa Teresa de Ávila. Debe chica decía Juanita conversar con Cristo: "Le pedí mil veces que me llevara y sentí su voz querida por primera vez", escribe en su *Díario* acerca del 11 de septiembre de 1910, fecha de su primera comunión. "Desde ese día, la tierra para mí no tenía atractivos. Yo quería morir y le pedía

a Jesús que el 8 de diciembre me llevara".

En el libro *Un libro del Carmelo* —de 1929, el primero sobre ella, donde aparece gran parte de su *Díario*— se dice: "Sólo aspiraba a llegar al Cielo cuanto antes, y al acercarse la fiesta de la Inmaculada Concepción (8 de diciembre) ardía en deseos de ir a celebrarlo en compañía de los ángeles". Sin embargo, anota ella, "todavía no merecía el Cielo y nuestro Señor no me llevó".

De sus actas libertas "con tapas

1915

## CRÓNICA

de cartón que ella formó con hule negro o con papeles de color" —como recalca *El Mercurio*, su *Díario*, y de sus 164 cartas hechas públicas, los postuladores de su causa tienen —según ellos— argumentos sobrados para declararla santa. Se insiste que sus escritos son la mejor prueba de su santidad.

Veanos. Siempre basándose en sus textos, se constata que a los 13-14 años "perdió algo su reconocimiento". *Un libro del Carmelo* asegura que paseos, atractivos personales, "bullos que le brindaba el mundo y el ejemplo de sus compañeras la arrastraron a lo que ella llamaba 'divertirse'. Gustaba de ver y de ser vista". Prosigue: "Con todo, estos divertimientos, que para tantas almas inocentes han sido el principio de su perdición, tenían indudablemente sus peligros, y el Espiritu de las vírgenes (Jesús), celoso de un alma que amaba con especial predilección, le enviaba a tiempo enfermedades que, además de purificarla, alejaban de los paseos y fiestas".

Juanita insiste en su *Díario* que "pasaba horas enteras conversando con Jesús, que me enseñaba cómo debía sufrir sin quejarme". Recalca, también, en carta al padre Falgueras, que con la Virgen le ocurría lo mismo: "Un día que tenía mucha pena por una cosa (no dice cuál), le conté a la Virgen y le rogué por la conversión de un pecador. Ella me consentió, y desde entonces cuando la llamo me habla. Una vez le pregunté una duda que tenía y me contestó una voz. Yo me dije: 'Esa no es la voz de mi Madre, porque Ella no podría decirme eso'". La llamé y me dijo que el demonio me había contestado. Yo tuve miedo. Entonces la Virgen me dijo que cuando sintiera la voz le preguntara: '¿Eres Tú, Madre mía?'. Así lo hago siempre. Siempre que quería saber una cosa si la preguntaba y siempre lo que me decía era cierto".

Asimismo, Juanita deschó acercarse al sexo opuesto: "Domingo de 1914. Hoy por amor a San José, a Jesús y a mi Madre, no voy a hablar de polluelos, y si algo me dicen contestaré que no sé, y yo nunca hablaré de eso". Es enfática en sus deberes: "Cuando no haya cumplido con las promesas que he hecho me mortifico y, si me dan fuerza, me azotaré con el permiso de mi confesor". A los 15 años anotaba: "¡Cuantas veces le he pedido a Dios que me lleve de este mundo!". Pero no se iba.

# **Tocar el cielo con las manos [artículo] Marcelo Mendoza.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Mendoza, Marcelo

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1987

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Tocar el cielo con las manos [artículo] Marcelo Mendoza. retr.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)